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记者 吴笑文

电影节本身就是一次电影人的盛会，悉数本届电影节开幕式上的安徽元素，自然少

不了积极现身这次在家乡举办的盛事、平日里台前幕后在不同岗位上风生水起的安徽

籍电影人和安徽有缘的电影人。

李佳璇，合肥人，曾主演过《血色浪

漫》、《卡拉是条狗》、《一个女人的史诗》

等多部脍炙人口的电视剧。在前不久热

播的电视剧《李春天的春天》中饰演敢

爱敢恨、性格直爽的青青深受观众的喜

爱。这次作为电影节开幕式的表演嘉宾，

她演唱电影《非诚勿扰2》里的插曲《最好

不相见》。

对于大量的影视剧作品，李佳璇直言

拍电影是件特别开心的事，“电影的制作和

电视剧的制作完全是两样的，电影制作非

常精良，对于演员的表演有更好体现，电视

剧一天到晚不停地赶时间，拍摄量很大。

如果想好好搞艺术，那就要拍电影。”她自

认为比较满意的作品是《租期》，因为“整个

剧情是围绕着一个歌厅小姐进行，对我来

说在表演上也是一种突破。”

她的老公是中国第六代导演中颇有影

响力的路学长。作为合肥女婿，路学长却

从未踏足合肥，关于合肥的一切都是李佳

璇灌输的。“有点遗憾，他还有其他工作要

忙，这次没有和我一起回来。”

星报讯（记者 孙婷/文 程兆/图） 昨

日，第20届金鸡百花电影节的开幕式文艺

演出在合肥奥体中心举行，这也宣布为期四

天的金鸡百花电影节正式开始。开幕式上，

赵薇、杨坤、冯小宁、陆毅、惠英红、尹丽川、

谭咏麟、徐若瑄、周渝民等众多明星大腕齐

聚一堂，为中国电影盛事喝彩。

安徽元素大放异彩
开幕式由开场舞蹈《美丽的梦想》拉开

帷幕，接着就是一组电影歌曲联唱，“长亭

外，古道边”，在微风中听到这样的曲调，瞬

间回到记忆的银幕中；杨坤演唱《会不会》，

皖籍歌手王莉的《我真的到了合肥了》，李佳

璇、田海蓉、袁玫表演诗朗诵《回家》，李佳璇

还演唱《最好不相见》，赵薇带来的歌曲则是

《梦想成真》……无不与电影或安徽有着千

丝万缕的关系。

除了这些由安徽走出去的电影人、歌手

所带来的节目，黄梅戏、庐剧等安徽“本土

剧”也赢得了一片叫好声。

四大剧组撑起全场
要说演出中的亮点，莫过于四大剧组及

其主创人员的亮相了。《与时尚同居》剧组出

来时，徐若瑄还在台上大方地作起了五个表

情秀，周群教徐若瑄学会了合肥话“好排

场”，而当周渝民和谭咏麟在台上作起表情

秀时，全场笑喷了。

《绣花鞋》剧组导演叶伟民打趣地解释

这部电影为什么叫“纯爱”电影：“是因为

每个人我都很爱。我会投入到美丽的角

色之中，这是我对每位（演员）的纯爱。”

至于挑选演员，文隽则开玩笑说：“虽然是

惊悚片，但我们找的演员不是一看上去就

很惊悚的。”

《知了的夏天》剧组迟少艾携温心等亮

相，温心在剧中饰演甜蜜校花罗之夏。与安

徽有着渊源的海战大片《甲午大海战》导演

冯小宁携“邓世昌陆毅”压轴亮相。
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金鸡昂立 百花齐艳
第20届中国金鸡百花电影节昨日开幕

她们，是安徽电影人
袁玫，芜湖人，因为出演老版电视剧

《红楼梦》袭人让很多人认识了她。

如今的袁玫，早已转为幕后成了一位

电视制作人。金鸡百花电影节她作为表演

嘉宾与其他几位演员一起朗诵诗《回家》，

虽然行程来去匆匆，但她还是觉得能在自

己家乡举办电影节是件大好事。

“我一直从事影视剧的表演，现在是制

片人，特别能感受到原创作品起步时的艰

难。”今年7月份的时候还来过合肥，安徽

广电打造的大型史诗传奇新武侠电视剧

《英雄志》由温豪杰担任总编剧一事正是由

她牵的线。袁玫称，《红楼梦》改变了自己

的艺术轨迹，也改变了自己的人生道路，如

今她的角色定位是制片人。对于今后遇到

合适的角色，是否还会重操旧业，袁玫说：

“如果有合适的角色也可以演，但前提是必

须互相都认为合适”。

袁玫：如果有合适的角色还会演戏

王雅捷，合肥人，她是《马大帅》里朴

实善良的农村妇女玉芬，也是《大明王朝》

里温柔美丽的乱世才女芸娘；今年，她又

将成为柳云龙新片《传奇之王》里历经风

雨坎坷的传奇女子梅子。这个处女座的

“徽姑娘”在此次电影节上为大家演唱电

影《甜蜜蜜》里的插曲《甜蜜蜜》。

“能在自己家乡举办这样大型的、

全国瞩目的活动很开心”，在接受采访

时她透露，表演完节目，肯定要回家看

看的，希望能多陪陪父母，“每一次回

家都能感受到家乡的变化，而且这种

感受特别明显。比如环境越来越好，

道路越来越宽等。安徽现在发展越来

越好，不光是物质生活，人们整体的文

化艺术水平也在提高，作为合肥人我感

到非常自豪”。

同是演员的老公于洋这期间正好在

外地拍戏，不能陪着她回趟老家，虽然有

点小遗憾，但说起自己的工作，王雅捷还

是很开心地告诉记者，自己现在正拍摄

一部时装剧《先结婚后恋爱》，“是一部轻

喜剧，和范伟老师已经是二度合作了，更

默契，也非常开心。”出道以来她给人的

感觉一直是低调沉稳的，现实生活中的

王雅捷同样是很低调。她坦言，“我没感

觉自己是明星，演员只是我的职业，也并

不觉得这有什么了不起。”

王雅捷：作为合肥人，感到非常自豪

李佳璇：拍电影是件特别开心的事


